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Дневник сессии Североморского горсовета 

КАК МЫ уже сообщали, 
6—8 декабря 1990 года в 
конференц-зале горкома 

КПСС проходила вторая вне-
очередная сессия Северомор-
ского городского Совета на-
родных депутатов. 

Сессия обсудила следующие 
вопросы: 

1. О регламенте работы Со-
вета. 

2. О трассе для комбипата 
нерудных ископаемых. 
«3 . Об изменениях в «Поло-
жении о порядке замещения 
должностей руководителей от-
делов исполнительного ко-
митета Североморского горсо-
вета». 

4. Об утверждении «Поло-
жения о разграничении пол-
номочий исполкома и Северо-
морского горсовета». 

Была заслушана и принята 
к сведению информация о ра-
боте президиума горсовета в 
период между сессиями; ин-
формация о ходе рассмотрения 
Обращения сессии горсовета к 
Президенту СССР М. С. Гор-
бачеву и Председателю Вер-
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ховного Совета ГСФСР Б. Н. 
Ельцину по вопросу торгового 
обеспечения жителей региона; 
информация руководителей 
горсовета о своей работе в Со-
вете; информация о подготов-
ке «Основных направлений со-
циально-экономического раз-
вития г. Североморска и тер-
ритории, подведомственной 
горсовету, в условиях перехо-
да к рыночным отношениям; 
информация о встрече депу-
татов-воеппослужащпх с Пре-
зидентом СССР М. С. Горбаче-
вым; информация об органи-
зации работы по обсуждению 
проекта Конституции РСФСР; 
информация о деятельности 
народного контроля. 

Были решены организаци-
онные вопросы. 

Сессия утвердила заместите-
лем председателя исполкома 
по экономическим вопросам 
А. Н. Шабасиа. Начальником 
отдела экономики и новых 
форм хозяйствования утверж-
дена В. А. Кузнецова. Началь-
ником отдела народного обра-
зования утверждена С. Е. Во-
долажко. Сессия утвердила 
начальником отдела но делам 
молодежи П. Ф. Натри нац. 

Начальником отдела торгов-
ли и бытового обслуживания 
населения по предложению 
группы «Депутатский клуб» 
утверждена М. С. Городкова. 

Главным редактором газеты 
«Североморская правда» утвср-
ждеп Е. И. Яловенко. 

При обсуждении вопроса по-
вестки дня сессии «О регла-
менте работы Совета» депута-
ты решили утвердить пред-
ложенный проект в первом 
чтении. Создана комиссия для 
дальнейшей доработки этого 
документа, которую возглавил 
председатель горсовета В. И. 
Волошин. 

Различные точки зрения де-
путатов были высказаны в. 
ходе обсуждения вопроса о 
строительстве трассы для ком-
бипата нерудных ископаемых. 

При характеристике каждого 
из четырех вариантов учиты-
вались сохранность террито-
рии загородного парка, эколо-
гическая обстановка в районе 
добычи ископаемых и в рай-
оне прохождения трассы, сей-
смическая обстановка па всей 
прилегающей к комбинату ме-
стности. Выступившие по это-
му вопросу народные депута-
ты II. В. Кириленко, В. П. 
Зубченко, О. Б. Чернобыль-
ский, Г. В. Петроградских, 
Г. В. Баранов и другие проя-
вили искренпюю заинтересо-
ванность и обеспокоенность 
перспективами строительства. 

Для голосования депутатам 
были предложены четыре ва-
рианта прокладки трассы. 

Одип пз них, с предложенны-
ми доработками, был принят 
большинством голосов. 

После обсуждения информа-
ции об Обращении предыду-
щей сессии к Президенту 
СССР М. С. Горбачеву и Пред-
седателю Верховного Совета 
РСФСР Б. Н. Ельцину по воп-
росу торгового обеспечения 
жителей региона было решено 
подтвердить данное Обраще-
ние о срыво поставок про-
довольствия в города и гарни-
зоны Северного флота и на-
править настоящее решение 
в адрес Министерства оборо-
ны СССР и Главного управле-
ния торговли МО. 

В ходе сессии по различным 
вопросам выступили народные 
депутаты С. II. Дождей, II. К. 
Козорез, И. С. Степанова, 
И. А. Маша ров, Г. А. Глин-
екий, Л. II. Голик. В. И. Стад-
иичепко, А. Э. Любимов, В. П. 
Тертычпый, В. Ш Дорошко, 
В. Ф. Орехов, М. И. Свиридов 
и другие. 

8 декабря сессия завершила 
свою работу. 

На снимке: идет сессия Се-
вероморского горсовета. В за-
ле заседаний горкома КПСС. 

Фото А. КУЗНЕЦОВА. 

ЭКСПРЕСС 
интоймд имя 

© В СУББОТУ, 15 ДЕКАБ-
РИ, ГОСТЕЙ 11 ЖИТЕЛЕЙ 
ГОРОДА ПРИГЛАШАЕТ НА 
СВОЙ ЮБИЛЕЙНЫЙ ВЕЧЕН 
АНСАМБЛЬ IIECHIi И ПЛЯС-
КИ КРАСНОЗНАМЕННОГО 
СЕВЕРНОГО ФЛОТА. 

Ц В ЭТОТ ЖЕ ДЕНЬ ТЕ-
АТРАЛЫ СМОГУТ УВИДЕТЬ 
ПРЕМЬЕРУ — СПЕКТАКЛЬ 
«КРОШКА» В ПОСТАНОВКЕ 
ТЕАТРА КСФ. ' 

ф ОТКРЫТИЕ ВЫСТАВКИ 
РАБОТ ЧЛЕНОВ ФОТОКЛУ-
БА «СКиФ» — ВСЕГДА СО-
БЫТИЕ. ЦЕНИТЕЛИ ФОТО-
ИСКУССТВА, ФОТОЛЮБИТЕ-
ЛИ И ПРОСТО ЛЮБОПЫТСТ-
ВУЮЩИЕ 22 ДЕКАБРЯ В 
ВЫСТАВОЧНОМ ЗАЛЕ ДОФа 
ПА ЭТОТ РАЗ УВИДЯТ НО-
ВЫЕ РАБОТЫ СТУДИЙЦЕВ, 
ОБЪЕДИНЕННЫЕ НАЗВАНИ-
ЕМ «ПА ЗАПОЛЯРНЫХ 
ДАЛЬНИХ РУБЕЖАХ». 

© 23 ДЕКАБРЯ ШАХМАТ-
НЫЙ КЛУБ «БЕЛАЯ ЛАДЬЯ» 
ПРОВЕДЕТ ПОСЛЕДНИЙ В 
ЭТОМ ГОДУ БЛИЦТУРНИР. 
КОТОРЫЙ СОСТОИТСЯ В 15 
ЧАСОВ В ПОМЕЩЕНИИ КЛУ-
БА. 

© В ДОМЕ ОФИЦЕРОВ НО-
ВОГОДНИЕ ЕЛКИ НАЧНУТ-
СЯ 27 ДЕКАБРЯ. 

@ А ВЗРОСЛЫХ — ОФИЦЕ-
РОВ, МИЧМАНОВ II ЧЛЕНОВ 
ИХ СЕМЕЙ — С 22 ДЕКАБ-ч 
РЯ ЖДЕТ ПА ПРАЗДНИЧ-
НЫЕ «ОГОНЬКИ» УЮТНАЯ 
ГОСТИНАЯ. 

А ЛЫСЕНКО. 

ЗА ЯНВАРЬ—ноябрь 1990 
года промышленными 
предприятиями города Се-

вероморска произведено про-
дукции на 19 млн. 50 тысяч 
рублей. По сравнению с соот-
ветствующим периодом про-
шлого года объем производст-
ва увеличился па 400 тыс. 
рублей (2,1 процента). 

Договорные обязательства 
недовыполнены в целом по 
району иа 2,1 процента. Из-за 
отсутствия сырья второй ме-
сяц не выполняет договорные 
обязательства по поставкам 
колбасный завод. 

По-прежнему допускается от-
ставание по судоремонтным 
работам (на 27 процентов). 

^Сверх плана за январь—но-
ябрь произведено 409 тонн 

ЭМ̂ МН̂ ЙМиНКА 
В ЗЕРКАЛЕ СТАТИСТИКИ 

цельномолочной продукции в 
пересчете на молоко, 54 тон-
ны кондитерских изделий и 
20 тонн полуфабрикатов. 

Задание по прибыли недовы-
полнено на 257 тысяч рублей 
(14 процентов). Колхозом им. 
XXI съезда КПСС не выпол-
нено гадание по производству 
молока и продуктивности ко-
ров иа 2 процента. Но срав-

нению е соответствующим пе-
риодом прошлого года произ-
водство молока снизилось иа 
13, а средний удой — иа 4 
процента. 

По производству мяса кол-
хозом задание перевыполнено 
на 48 процентов и на 44 про-
цента выше прошлого года. 

Государственные • закупки 
мяса у населения через мясо-

комбинат и потребкооперацию 
увеличились на 10 процентов. 
Всего у населения закуплено 
за данный период 1776 цент-
неров свинины. 

Закупки молока по району 
увеличились на 13 процентов. 
Кроме того, в колхозе закупки 
молока возросли на 6 процен-
тов. 

Объем реализации платных 

Приглашает 
налоговая 
инспекция 

Государственная налоговая 
инспекция но г. Северомореку 
сообщает, что 14 декабря 1990 
года п зале заседаний горкома 
КПСС для кооперативных ор-
ганизаций проводится семинар 
но вопросам ведения бухгал-
терского учета и платежей, 
налогообложения доходов ра-
ботающих в кооперативе лиц. 

НАЧАЛО СЕМИНАРА В 10 
ЧАСОВ, ЯВКА БУХГАЛТЕ-
РОВ КООПЕРАТИВОВ ОБЯ-

ЗАТЕЛЬНА. 

услуг населению за январь-
ноябрь составил 7 млн. 475 
тысяч рублей (104,3 процен-
та к плану) и увеличился по 
сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года на 
633,2 тысячи рублей (9,3 про-
цента). С планом платных ус-
луг населению не справились 
12 организаций, которыми не-
додано населению услуг на 
229 тысяч рублей, в их чис-
ле: Териберские судоремонт, 
ные мастерские, Северомор-
ский и Териберский рыбкооны, 
горболмшца, Мурманрембыт-
техника, облхимчистка, авто-
транспортное предприятие и 
другие. 

И. БНЗЯКОВА, 
и. о. начальника 

отдела статистики. 
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И ЛЮДИ 
Уважаемая редакция! С 

большим интересом прочитал 
статью Игоря Сафонова «Шум 
в зале, или Не падо «пудрить» 
мозги!» и 125—127 померах 
вашей газеты. Полностью со-
гласен с анализом программы 
«500 дней», сд ела оным авто-
ром в данной статье, о чем я, 
впрочем, уже писал в статье 
(Программа «500 дней», «тихая» 
революция в России?» («На 
страже Заполярья» № 229 от 5 
октября 1990 года). 

В то же время в своей ста-
тье Игорь Сафонов предлага-
ет «и возможный путь разви-
тия экономика страны» для 
создания равпых условий для 
свободной конкуренции, и сле-
довало обеспечить хотя бы 
равный старт, скажем, так: 
все национальное богатство 
страны поровну делится па 
каждого жителя (как это за-
планировано »в Чехо-Слова-
кии), превращается в «услов-
ные деньги», па которые и 
только на которые можно ку-
пить акции или предприятия, 
и, как говорится, — вперед! 

Равные стартовые возмож-
ности частично обеспечены. 
Конечно, претворение в жизнь 
этого предложения было бы 
справедливо и, на первый 
взгляд, весьма заманчиво. Вот 
только претворимо ли оно в 
жизнь на «одной шестой час-
ти земли»? II здесь вызывают 
сомнения не только техничес-
кие возможности реализации 
этого предложения. Что дадут 
самим предприятиям эти «ус-
ловные деньги», если на них 
ничего нельзя купить, кроме 
акций пли предприятий? Обес-
печат ли опи заинтересован-
ность трудовых коллективов в 
повышении производительнос-
ти труда? Поэтому мпе ка-
жется, что это путь утопич-
ный и полностью иадуманный. 
Но в то Же время есть другой, 
реальный, выдвинутый самой 
логикой общественного разви-
тия путь. 

В газете «Комсомольская 
правда» Л» 171 от 27 июля 
1991) года была опубликована 

статья сооственпого корреспон-
дента в С111Л Е. Овчаренко 
«Бизнес по-пролетарски. Раз-
говор с деловым человеком». 
В пей, в частности, говорится, 
что в Соединенных Штатах 
Америки 11,5 млн. человек 
(то есть около 10% всех ра-
ботающих) трудятся па пред-
приятиях, хозяевами которых 
они же сами и являются. И 
при этом не просто совладель-
цами акций своих предпрпя-

Фабрики -
рабочим! 

тин, а полноправными хозяе-
вами этих предприятий. Этот 
принципиальный вопрос нель-
зя путать, так как акции яв-
ляются просто одной из форм 
привлечения свободных ка-
питалов в производственную 
деятельность и могут исполь-
зоваться как на социалисти-
ческих, так и на капиталис-
тических предприятиях. А вот 
передача предприятий самим 
работающим на них трудящим-
ся (как рабочим, так и инже-
нерно-техническому составу) 
фактически является нретво-
реппем в жизнь ленинского 
лозунга «фабрики рабочим», 
выдвинутого большевиками в 
1917 году. Более того, госу-
дарственные органы США в 
1974 году официально одобри-
ли планы создания таких 
предприятий, а в 19SG году 
была создана целая програм-
ма содействия им. 

Но почему государственные 
органы США содействуют соз-
данию фактически социалис-
тических предприятий? Там 
что, правят социалистические 
мечтатели? Вовсе пет. Просто 
предприятия, хозяевами кото-
рых являются сами трудящие-
ся, становятся наиболее эко-
номически эффективными, до-
стигают значительно более вы-
сокой производительности тру-

да, а значит, п паиболее кон-
курентоспособны. Поэтому в 
условиях острой конкурентной 
борьбы, чтобы пе потерять ли-
дирующего положения в ми-
ре, и вынуждено правительст-
во США идти по социалисти-
ческому пути. 

Эта модель успешпо рабо-
тает не только на мелких 
предприятиях, но и па таких, 
где работают 10—18 тыс. че-
ловек. Более того, сейчас ре-
шается вопрос о переходе в 
такую собственность крупней-
шей авиакомпании «Юнайтед 
эрлайпз». 

Этот американский опыт по-
казывает, что и у нас в стра-
не экономически паиболее 
эффективным будет передача 
предприятий в собствеппость 
трудящимся, лично работаю-
щим на этих предприятиях. 
Потому что нмеппо в этом 
случае достигается наимень-
шее отчуждение работников 
от результатов своего труда. 

Это будет путь наименьших 
социальных потрясепий для 
нашего общества, воспитанно-
го па идеях социальной спра-
ведливости. И только в тех 
случаях, когда сами трудовые 
коллективы откажутся брать 
в собственность свои пред-
приятия, па них можно будет 
выпускать акции и продавать 
их всем желающим, но опять-
таки предоставляя определен-
ные льготы работающим па 
них людям. 

На XXVIII съезде КПСС 
представитель Марксистской 
платформы предлагал именно 
этот вариант приватизации 
государственных предприятий, 
обеспечивающий в стране раз-
витие конкуренции и создание 
социалистического рынка, по 
в решениях съезда он не 
был поддержан. 

Но песмотря пи'па что, этим 
путем приватизации уже по-
шли трудовые коллективы па 
ряде предприятий страны, в 
том числе и в Североморске. 
Правда, программа «500 дней» 
предусматривает аренду тру-
довыми коллективами пред-
приятий с последующим вы-
купом. Она применяется, в 
основном, в случае невозмож-
ности реализации предприятии 
юридическим лицам и гражда-
нам и должна быть кратко-
срочной, с высокой арендной 
платой, предусматривать вы-
куп фондов (возможно — в 
рассрочку). Поэтому главной, 
на мой взгляд, задачей трудя-
щихся России сегодня являет-
ся задача получения в собст-
венность своих предприятий 
вопреки программе «500 дней». 

Майор 
И. КОПАЧЕПКОВ. 

У Светланы Георгиев-
ны Васильевой, руково-
дительницы кружка по 
художественному вяза-
нию, в группе занима-
ются одни девочки. 

В наше стремительное 
время это красивое ре-
месло полузабыто, а 
жаль. В кружке буду-
щие хозяйки убеждают-
ся на деле, что связать 
изящное изделпе, напри-
мер, шаль в подарок ба-
бушке или скатерть, от 
которой в квартире сра-
зу становится уютнее — 
большое удовольствие. 
Многие творения РУК 

юных мастериц из Дома 
пионеров г Полярного 
можно увидеть па го-
родских выставках и яр-
марках. Их работы от- > 
личаются фантазией и • 
вкусом. 

Фото Л. ФЕДОСЕЕВА. 

ПИОНЕРСКИЙ 

В наше сложное, противоречивое время, когда появляются 
все новые партии взрослых и объединения молодежи, не-
просто разобраться в своем движении и школьникам. Во 
многих городах пионерские организации прекратили свое 
существование. Как быть дальше? 

Не так давно закончил работу X слет пионеров в Артеке. 
На пем впервые был принят Устав, дающий право ребятам 
па местах самостоятельно определиться со своей организа-
цией. С этой целью и собрались ученики школ Северомор-
ска па выездиой лагерный сбор, проходивший на тулом-
ской турбазе «Голубая бухта». Четыре отряда сбора воз-
главили комиссары — старшие вожатые Эдуард Миронов, 
Светлана Саух, Зинаида Пискупова, Татьяна Косенкова 
(средпие школы № И, 5, 2, 12). В «Голубой бухте» прово-
дились отрядные «огоньки» знакомств и общий сбор с 
представлением визитных карточек отрядов «Камин», «Со-
юз», «Домовята» и «Гумапоиды», ролевая игра «Интеллек-
туальный хоккей» по итогам X слета пионеров и уставу, а 
также вожатский бепефис и деловая игра «Какие паруса 
нужны кораблю», другио мероприятия. 

Сбор был первым, но по последним. Интересно и весело 
прошли его дни, хотя перед участниками стоял трудный 
вопрос: «Быть пли не быть пионерской организации?» По 
ребята решили однозначно — пионерское движение в Се-
вероморске будет жить. Они хотят быть вместе, приносить 
своими делами пользу людям. С этими мыслями школьники в 
готовятся к городскому слету пионеров, который состоится ^ 
22 декабря. 

И. МИНИНА, 
методист Североморского Дома пионеров 

и школьников имени Саши Ковалева. 

Десант на «Отчаянный» 
Этот деи-, третьеклассникам 

Североморской средней школы 
№ 10 запомнится надолго, они 
взяли «на абордаж» эсминец 
«Отчаянный». Здесь их при-
няли в пионеры. Алые гал-
стуки виновникам торжества 
повязали военные моряки, и 
тепло поздравила классный 
руководитель С. В. Ковалева. 

А сколько радости мальчиш-
кам и девчонкам принесла 
экскурсия но боевому кораб-
лю, которую провели для 
юных гостей члены экипажа! 
Ребята без устали задавали 
вопросы своим шефам, ведь 
на эсминец они попали впер-
вые. 

В. ДОБР Я КОВ А. 

I 4 
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В КОНЦЕ поября в Москве 
проходила учредитель-

ная конференция Союза жен-
щин РСФСР. Женсовет Поляр-
ного представляла в Октябрь-
ском зале Дома Союзов за-
меститель председателя город-
ского Совета Людмила Андре-
евна Тукачева: 

— Конференция явно не 
подготовлена. Зал почти но 
управляем. На трибуну, к ми-
крофонам выстраивались длин-
ные очереди желающих высту-
пить. Но кроме эмоций, общих 
разговоров о том, как нам 
всем, женщинам, тяжело жи-
вется, почти по прозвучало 
конкретных предложений. Де-
легация Мурманской области 
подготовила такие предложе-
ния и направила в Президи-
ум. Кот одно из них: почему 
бы партийным организациям 

ВРЕМЯ 
И ПОИСК 

Женщины 
РСФСР 

Д О Л Г О С Т Р О Я 
Когда же, наконец, начнет-

ся монтаж новой школы, обе-
щанной в планах горсовета к 
сентябрю следующего года? 
Судя но тому, как «кииит» 
там работа — не скоро. Мно-
го глаз следят за этой строй-
кой: ведь городские школы 
буквально «задыхаются» двух-
сменной, вот-вот грозятся пе-
рейти на третью смену. 

Судьба новой школы в ру-
ках мурманских монтажников 
треста «Спецстрой». Фирма — 

ЛЕТОМ 1978 года в воды 
Кольского залива вошли 
две красавицы яхты иод 

белоснежными парусами. Так 
было положено начало обще-
ственной секции парусного 
спорта. 

Группа энтузиастов этого 
зрелищного и мужественного 
вида спорта под руководст-
вом контр-адмирала А. Иль-
ченко начала с уцехом осваи-
вать районы плавания в по-
лярных водах. Уже в следу-
ющем, 1979 году северомор-
ские яхтсмены приняли впер-
вые участие в так называе-
мой Беломорской «кругосвет-
ке» — дальнем походе под 
парусами вдоль побережья 
Кольского полуострова до Ар-
хангельска н обратно. 

Затем были различпые ре-
гаты, длительные морские пу-
тешествия. Ежегодно яхтсме-
ны-любители выбирали для 
таких путешествий новые, не 
изведанные для них маршру-
ты. 

Н вот в феврале этого года 
Парусная секция, собравшая в 
своих рядах несколько десят-
ков людей, влюбленных в мо-
ре и парус,... прекратила свое 
Существование. Нет, она не 
распалась, а просто па ее ос-
рове была создана новая ор-
ганизация — Североморский 
Общественный яхт-клуб. 
1 Много усилий пришлось за-
тратить председателю совета 
Яхт-клуба офицеру О. Кова-
леву и его единомышленни-
кам, прежде чем их детище 
получило путевку в жизнь. 

Не считаясь с личным време-
нем, с большими денежными 
затратами, в основном из сво-
его кармана, они практичес-
ки па голом месте смогли обо-
рудовать базу для будущего 

раз в год пе перечислять часть 
партвзносов в фонд помощи 
многодетным семьям? 

— Людмила Андреевна, ка-
кое же конкретное решение 
приняла конференция? 

— Учредила Союз женщин 
РСФСР, избрала его рабочий 
оргап — Правление. От пашей 
области в его состав вошла за-
меститель начальника отдела 
юстиции Мурманского облис-
полкома Л. Н. Зайкина. Пред-
седателем Союза стала Г. И. 
Галкина — до этого замести-
тель председателя Комитета 
советских женщин. 

Итак, создана очередная об-
щественная организация. Ее 
цель — защита интересов и 
достойного положения жеп-
щип. Правда, пока не яспо, 
дойдет ли ее помощь до них 
и но пустая ли это деклара-
ция ради того, что Комитету 
советских женщин под угрозой 
распада срочно понадобилось 

сохранить бюрократический ап-
парат. 

Беседу записала 
С. МИХАЙЛОВА. 

вне конкуренции, потому и 
диктует условия. Одним из 
них был предварительный 
монтаж трех блоков фунда-
мента. Еще в сентябре во-
енные строители сдали их. А 
сейчас забивают сваи под фун-
даменты для гаража и тепли-
цы. Рабочие предприятия за-
вершили подземные выработ-
ки. 

Однако непросто угодить 
капризному «шефу». Несмот-
ря на свое обещание, так и 

не. приступили в пояоре к 
монтажу мурманчане. 

Очередное условие: чтобы 
отделку школы взял на себя 
Северовоеиморстрой. 

Пока идет распределение 
ролей — год на исходе, а 
трест явно пе торопится вклю-
чить школу в своп планы. 

Другое удивляет в истории 
с долгостроем: пассивность де-
путатов. Не нора ли перейти 
от депутатских запросов-воп-
росов в адрес ответственных 
работников исполкома к делу? 
То есть предложить свою са-
мую активную помощь. Ведь 

система взаимоотношений меж-
ду предприятиями осталась 
старой. По-прежнему в поче-
те «пробивная» сила. 

небом стоит третья, недостро-
енная яхта. Постепенно прио-
бретает все более пристойный 
вид бывшее заброшенное зда-
ние, где заканчивается обо-
рудование спортивной базы. 

когля 
ПРОСНЕТСЯ 
БИЗНЕСМЕН? 

«Молочные реки» текут ежедпевно в магази-
нах Полярного под ногами у покупателей. Обид-
но вдвойне, потому что молока постоянно не 
хватает. За ним выстраиваются очереди, быва-
ет, такие же, как за мясом. 

Ничего хорошего пе обещает и на будущее 
директор молокозавода А. В. Салтыков: 

— Регулярно не выполняем план. Только на-
половину удовлетворяем заявки магазипов. Под. 
водит механическая служба. Оборудование дав-
но требует замены. 

Четыре года снабжает завод своей продукци-
ей. Пе особенно богатой ассортиментом, но как 
без молока, кефира, сметаны, в редком случае 
— сливок обойтись нам сегодня, когда «продук-
товая корзина» безнадежно пуста? 

И если в декабре, возможно, помогут соседи 
— Североморский молокозавод, то вот что бу-
дет в новом году, не знает никто: нет сырья. 
Основной поставщик — Княгиненский молком-
бинат. Местный облисполком категорически за-
претил ему вывоз сухого молока за пределы 
области, «арестовал» уже готовый к отправке 
вагой. 

Запасов у пас в Полярном практически пет, 
их хватит педели па две. Сейчас идут интен-
сивные переговоры. В конце-концов поставщика 
найдут. Хотя в сегодняшних условиях, когда 
хозяйственные связи подменил местный эгоизм 
властей, сделать это Агропрому чрезвычайно 
сложно. 

По самая серьезная проблема у молокозаво-
да все же внутренняя: плохо поставленная ме-
ханическая служба. У старого, отработавшего 
свой срок оборудования пет опытного наладчи-
ка. Далеко не всякий согласится за 100 рублей 
положенного оклада вникать во все топкости. 

А реконструкция, запланированная па следу-
ющий год, откладывается: нет средств. Завод не 
в состоянии заработать па нее полмиллиона. 
Ведь прибыли он получил в этом году всего 
лишь 7 тысяч вместо шестидесяти ожидаемых. 
Не обанкротится ли в условиях перехода к рып-
ку? Пока не будут известны новые цепы на 
продукцию — трудно сказать. Но заводским 
специалистам ясно одно: при таких ценах не 
выжить. К примеру, сметану вообще невыгодно 
делать: убыточна (а получают ее из сливочного 
масла по обратной технологии). Прибыль при-
носят лишь молоко, кефир. 

Ну. а как же нам быть, потребителям невы-
годной продукции? Па что надеяться? Па сим-
волического бизнесмена, который сделает почти 
убыточное производство прибыльным? А может, 
на то, что проснется у заводских специалистов 
предпринимательская жилка, найдут богатых 
спонсоров, чтобы осилить реконструкцию? Тем 
более, что они под боком: два предприятия в 
Полярном и Вьюжном — два потребителя мо-
лочной продукции. 

тт 

колько дальних походов. Ле-
том в одном из них дошли 
вдоль полуострова Рыбачьего 
почти до Государственной гра-
ницы СССР, дальше которой 
пока, к сожалению, пе пуска-

БЕЛЫЙ 
ПАРУС 

В МОРЕ 
яхт-клуба. Спасибо, что горис-
полком пошел навстречу чая-
ниям яхтсменов, зарегистриро-
вал их общественную органи-
зацию, утвердил устав клуба, 
разрешил создать денежный 
фонд. Это буквально их окры-
лило, и опи стали работать 
еще с большим энтузиазмом. 

Сейчас яхт-клуб располага-
ет участком территории в ус-
тье реки Ваонгн, двумя яхта-
ми. На стапело иод открытым 

Здесь по эскизам А. Березов-
ского оформляется интерьер 
кают-компании. В. Буркни и 
Я. Шевннк ведут работы по 
оформлению мастерских. II. 
Попов и А. Роскулнк отре-
монтировали еще одно поме-
щение для нужд аквалангис-
тов. активно ведутся и другие 
работы. 

Несмотря па недолгое пока 
существование, — всего нес-
колько "месяцев', яхт-клуб име-
ет на своем счету уже пес-

ют. Но зато уже североморцы 
приняли участие в междуна-
родной парусной регате «Арк-
тический рейс», во время ко-
торой немало общались с эки-
пажами норвежских яхт. 

Сейчас, зимой, когда павига-
цпя давно уже окончена, за-
бот у членов яхт-клуба ни-
чуть не меньше, а пожалуй, 
даже больше, чем летом. Ну-
жно приводить суда в поря-
док, ремонтировать их, мепять 
парусное вооружение, а все 

это стоит денег, п притом не-
малых. Ведь известно, что па-
русный спорт один из самых 
дорогих в мире. 

Поэтому яхтсмепы надеются, 
что им удастся заинтересовать 
общественность ряда предпри-
ятий и поипских частей этим 
видом спорта, который не зна-
ет возрастных граииц. По 
положению членом яхт-клуба 
может быть любой гражданнп 
СССР, достигший 14-летнего 
возраста и участвующий в 
его жпзпи и деятельности. 
Многие яхтсмены, кстати, бе-
рут с собой па морские про-
гулки и более младших де-
тей, примерно с 8—10 лет. 

Планы па перспективу у 
яхт-клуба довольно обширные. 
Намечено организовать курсы 
по обучению судоводителей, 
яхтенных рулевых, аквалан-
гистов-любителей, изготовле-
ние различных поделок, мор-
ских сувепиров. 

Совет яхт-клуба пуждается 
в новых интересных идеях, в 
людях, способных мыслить 
творчески, по-повому. Всех, 
кто чувствует в себе такие 
способности, кто любит море 
и парусный спорт, яхтсмены 
приглашают к себе в клуб. 

Можете также обращаться 
по адресу: Североморск. ул. 
Гаджиева, дом 5, кв. 40, к Ко-
валеву Олегу Владимировичу, 
телефон: 7-74-52, 

Мы рады встрече с каждым! 
С. АВРА MEIIKO. 

На снимке: у причала яхты 
— участницы «Арктического 
рейса». 



ВНИМАНИЮ 
ОБЪЕДИНЕНИЙ. 
ПРЕДПРИЯТИЙ, 
КООПЕРАТИВОВ 

КОГДА 
Наша афиша 

Североморский Дом офицеров флота пригла-
шает гостей и жителей флотской столицы па ве-
чер юмора и сатиры — «Нам остается только 
смеяться...» (так говорят сегодня сатирики) с 
участием популярного писателя-сатирика Семе-
на Альтова (с повой программой). Частый гость 
передачи «Еокруг смеха». Н а Всесоюзном фес-
тивале сатиры и юмора в г. Лепппграде были 
названы фамилии трех лучших сатириков стра-
ны: Михаила Жванецкого, Михаила Задорнова, 
Семена Альтова. 

Начало концерта 14 декабря с 18.30, 21.00. 
Принимаются коллективные заявки. Предва-

рительная продажа билетов будет открыта 7 
декабря. 

Справки но телефонам: 7-14-/i0, 7-31-33. 

Североморский Дом офицеров флота пригла-
шает юиых и взрослых зрителе» на широкоэк-
ранный просмотр американских мультфильмов 
- - «В гостях у Диснея». ' 

КИНОПРОГРАММА: «ГЕНИЙ АМЕРИКАН-
СКОЙ МУЛЬТИПЛИКАЦИИ УОЛТ ДИСНЕЙ». 

В ПРОГРАММЕ: Рассказ о жизни и творче-
стве У. .Диснея . 

МУЛЬТФИЛЬМЫ: «Маленький Ганавата», 
«Пляска скелетов», «Цветы и деревья», «До-
нальд и Плуто» и полнометражный мультипли-
кационный фильм «Белоснежка и семь гномов» 
(1 час 30 мин.). 

Билеты продаются. 
ПРОДОЛЖИТЕЛЬНОСТЬ ВСЕЙ ПРОГРАММЫ 

2 ЧАСА. 
Начало демонстрации программ: 20, 22, 23 

декабря в 17.00, 19.00, 21.00. 
Принимаются коллективные заявки. 

Предварительная продажа открыта с 12 дг-
кабря. 

СПРАВКИ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 7-14-40, 7-31-33. 

Ф К И Н О ! СДАЕМ В АРЕНДУ 

I 
•РОССИЯ» 

11 — 16 декабря — «Ангело^ 
чек» (нач. в 10, 12, 14, 1С. 
18.15, 20, 22). 

«СЕВЕР» 

11 — 12 декабря — «Голубая 
бездна» (нач. в 10, 12.20, 14.40, 
16, 18.20, 20.40). 

13—14 декабря — «Канзас» 
(иач в 10, 12, 14, 1С, 18, 20, 
2 2 ) . • 

Приглашаем 
няню 

Приглашаем вяпю к ребен-
ку 1 года. 

Обращаться но адресу: ул. 
Душенова, дом 26, кв. 79. 

Уважаемые покупатели! 
Североморский Дом торгов-

ли в продовольственном отде-
ле принимает в' неограничен-
ном количестве молочную сте-
клобутылку в обмен на товар 
или за наличный расчет. 

П Р О Д А Е М 
Североморский рыбкооп про-

дает за наличный и безналич-
ный расчеты: топорища по це-
не 1 руб. 45 кон.: кисти маляр-
ные— 1 руб. 55 коп., 2 руб. 50 
коп.; ручки к молоткам — 
3G коп.; петли дверные — 35 
коп. 

Обращаться: г. Североморск, 
\'л. Флотских строителей: дом 
1, телефоны: 2-10-37, 2-39-59. 

Мепяем однокомнатную квар-
тиру 18 кв. м и две комнаты 
24 кв. м на трехкомнатную но 
договоренности или двухком-
натную не малогабаритную. 

Звонить но телефону 7-69-37. 

Ппспскция Госстраха по г. 
Североморску с глубоким при-
скорбием извещает о траги-
ческой гибели 

ГОЛОВИНОЙ 
Галины Степановны 

и выражает соболезнование 
родным и близким покойной. 

Коллектив инспекции 
Госстраха. 

Вниманию руководителей предприятий, организа-
ций, учреждений и кооперативов г. Североморска! 

В 1991 году Предприятие электрических- сетей сда-
ет в аренду помехцеиия спортивного комплекса. 

В ваше распоряжение будут предоставлены: во-
лейбольная и баскетбольная площадки, теннисный 
стол, самые современные тренажеры и спортивное 
оборудование. 

Все, кто заботится о культурно-оздоровительном 
досуге и физическом развитии своих работников, то-
ропитесь заключить договор. 

За справками обращаться по телефону: 2-01-59. 

Позывные 
праздника 

Районный Дом культуры Североморского горисполкома 
принимает заявки от организаций, учреждений и предприя-
тий города на проведение новогодних праздников и детских 
утренников в помещении заказчика или по предложенному 
варианту. Оплату можно произвести за наличный и безна-
личный расчет. 

РДК также принимает заказы на поздравление Дедом 
Морозом и Снегурочкой на дому (па индивидуальной заяв-
ке) с вручением подарка вашим детям. 

Заявки на проведение праздпика от органпзапий и насе-
ления принимаются с 17 по 26 декабря включительно. 

Все справки по телефонам: 2-05-96, 2-0G-80, ИЛИ Р Д К , ул. 
Северная, 31. 

Желаем вам приятной встречи пового 1991 года! 

Предлагает 
«ОСТИНФОРМАТИК» 
Информашшнпо-социологпческая служба «Остипформатик» 

оказывает посредническую помощь лицам, желающим най-
ти друг друга по интересам: в коллекционировании, науке, 
искусстве, вопросах литературы, пародной медиципьг, а так-
же различных видах хобби — как в нашей стране, так и за 
рубежом (в банке информации абоненты США, Капады, 
страп Западной Европы и Юго-Восточной Азии), 

Желающим выехать на постояппое или временное жи-
тельство за границу предлагаем приобрести: 

1. Анкету Государственного Департамента США «О пере-
селении на постоянное место жительства» — 30 руб. 

2. Анкету Генерального Консульства Южно-Африканской 
Республики в Мюнхене «О постоянном ИЛИ временном тру-
доустройстве в ЮАР» — 30 руб. 

3. Анкету Правительства Австралийского Союза «О пос-
тоянном или временном трудоустройстве в Австралии» — 
30 руб. 

(Анкеты высылаются наложенным платежом). 
При службе имеется бюро знакомств, работающее на ос-

нове новейшей методики с применением ЭВМ. 
НАШ АДРЕС: 119517, г. МОСКВА, ул. НЕЖИНСКАЯ, 13, 

«ОСТИНФОРМАТИК». 

7^ля ускорения работ просим в письмо вложить конверт с 
вашим адресом. 

В ЦЕЛЯХ повышения заин-
тересованности граждан 

в храпении денежных средств 
в учреждениях Сберегатель-
ного банка СССР с 1 ноября 
1990 года введены срочные 
вклады, принимаемые на оп-
ределенный срок: свыше 1 
года до трех лет, с выплатой 
5 процентных годовых; свыше 
3 лет до 5 лет, с выплатой 7 
процентов годовых; свыше 5 
лет. с выплатой 9 процентов 
годовых. 

При внесении вклада вклад-
чик должен определить срок 
хранения. Дополнительные 
взносы и частичные выдачи 
судом по срочным вкладам (в 
том числе и процентов) не 
производятся. Получить день-
ги со счета можно только в 
полной сумме вместе с при-
читающимися процентами. 

В случае получепия вклада 
ранее установленного срока 

Вклады и проценты 
доход выплачивается в разме-
ре 2 процентов годовых. 

При хранении вклада после 
оговоренного срока при откры-
тии счета по вкладу доход на-
числяется за фактическое вре-
мя хранения из расчета про-
центной ставки, соответствую-
щей сроку, на который поме-
щен вклад. Так, есл^ вклад, 
внесенный на срок свыше 1 
года до 3-х лет, фактически 
хранился 6 лет 3 мееяца, до-
ход выплачивается за все 
все время хранения (т. е. 6 
лет 3 месяца) из расчета 5 
процентов годовых. 

Владельцам срочных вкла-
дов, открытых до 1 поября 
1990 года, предоставляется 

право переоформить их в сро-
чные вклады на новых усло-
виях. 

Но пепереоформлениым 
вкладам доход выплачивается 
в установленном в настоящее 
время размере — 3 процента 
ходовых. 

Одновременно повышаются 
процентные ставки на це-
левые детские и накопи-
тельные вклады до 9 про-
центов. По вкладам до вос-
требования сохраняется дейст-
вующая процентная ставка — 
2 процента годовых. 

Также, начиная с 1 поября 
1990 года, по сертификатам 
Сберегательного банка СССР 

будет начисляться доход в раз-

мере 10 процентов в среднем 
на весь 10-летний срок сер-
тификатов, вместо 4 процен-
тов. По сертификатам, при-
обретенным до 1 ноября 1990 
года, доход по новым услови-
ям будет выплачиваться с 1 
ноября 1991 года, за весь 
срок хранения сбережений в 
сертификатах Сберегательно-
го банка СССР. 

Изменились условия Госу-
дарственного внутреннего вы-
игрышного займа 1982 года. 
Доход по облигациям будет 
выплачиваться, начиная с но-
ября 1990 года, из расчета 9 
процентов годовых, вместо 3 
процентов годопых. Начиная 
с 71 тиража выигрышей, кото-

рый состоялся 15 ноября 1990 
года, на внеочередную покуп-
ку автомобиля «Волга» или ав-
томобиля аналогичного класса 
имеет право владелец выигры-
ша 25.000 рублей, автомобиля 
другой марки, классом ниже, 
— владелец выигрыша в 10.000 
рублей. 

Выигрыши по ранее состояв-
шимся тиражам выплачивают-
ся по соответствующим табли-
цам. 

И. ФЕДОРОВСКАЯ, 
инспектор отделения 

Сбербанка 7731. 
* * о 

Оплата облигаций Государ-
ственных займов развития на-
родного хозяйства выпуска 
1947—1956 годов производит-
ся до 15 декабря 1990 года. 
После 15 декабря облигации к 
погашению не принимаются. 

ОТДЕЛЕНИЕ 
СБЕРБАНКА СССР 7731. 

Главный редактор Е. И. Яловепко 184600 г. Североморск, уп- Сафонова, д. 18. 
Редактор — 2-04-01. зам. редактора, отделы общественно-политический и экономики — 

7-53-56; отдел социальных проблем — 7-76-24; бухгалтерия — 7-54-56. 
# Типография «На страже Заполярья». Выходит по вторникам и субботам. 

Учредители газеты: 
Североморский горсовет; 

Поляриый горсовет; 
Североморский ГК КПСС. 

184600 г. Североморск, уп- Сафонова, д. 18. 
Редактор — 2-04-01. зам. редактора, отделы общественно-политический и экономики — 

7-53-56; отдел социальных проблем — 7-76-24; бухгалтерия — 7-54-56. 
# Типография «На страже Заполярья». Выходит по вторникам и субботам. 

Учредители газеты: 
Североморский горсовет; 

Поляриый горсовет; 
Североморский ГК КПСС. 

Индекс 52843. Способ печати — высокий. Объем 1 п. ч. Заказ 448. Тираж 15823. Подписано в печать 10.12.90 в 16 ч. 30 м. 


